



Arturo Zaldívar rinde último informe como presidente de SCJN



Arturo Zaldívar rinde último informe como presidente de SCJN

RAÚL RAMÍREZ

Con la presencia del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, Arturo Zaldívar, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), rindió su último informe de actividades al frente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

También estuvieron como invitados Santiago Creel, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados; Alejandro Armenta, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Senadores; Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la CdMx, y Adán Augusto López, secretario de Gobernación.

Sin guardarse nada y convencido de que su labor al frente de la SCJN fue acertada y con resultados favorables, el ministro presidente recordó:

"En 2019 me comprometí a cambiar el Poder Judicial Federal. Para mí era claro que la ciudadanía no confiaba en nosotros; que la sociedad nos percibía como una institución distante y al servicio de los privilegios y que, en buena medida esta percepción se alimentaba por la corrupción y el nepotismo. Que teníamos una justicia elitista, que no se materializaba en la vida de las personas y que no ponía los derechos en el centro de sus prioridades. Para cambiar esta realidad, fue necesario un profundo proceso de renovación".

Al hacer un somero desglosado de las condiciones en que se encontraban los line-

amientos de la dependencia impartidora de justicia, Arturo Zaldívar reconoció:

"Desde el inicio de esta administración, asumimos un compromiso con una política de cero tolerancia a la corrupción, como exigencia indispensable para recuperar la legitimidad de la judicatura frente a la ciudadanía. La corrupción y el nepotismo eran temas de los que no se hablaba en el Poder Judicial. Se decía que eran casos aislados y que los trapos sucios se lavaban en casa. Preferíamos voltear la cara, en vez de enfrentar el problema con autocrítica y transparencia. A partir de un diagnóstico profundo y una estrategia clara, en cuatro años logramos desarticular las redes de corrupción y tráfico de influencias que imperaban en la judicatura. Este año el Consejo de la Judicatura Federal sancionó a 17 titulares; impuso sanciones económicas por más de 16 millones de pesos, y judicializó 3 carpetas de investigación en contra de funcionarios públicos. A lo largo de esta administración se llevaron a cabo 197 readscripciones de personas juzgadoras federales por razón de nepotismo, lo que da cuenta tanto de la magnitud del fenómeno, como de la firmeza para erradicarlo".

Arturo Zaldívar destacó que hoy en día, al Poder Judicial no se ingresa por relaciones ni compadrazgos; no se asciende por dedazo; las plazas no se intercambian por favores de ningún tipo. Solo la aptitud y el mérito, bajo una perspectiva de igualdad sustantiva, son determinantes.



"Este año se intensificaron los esfuerzos para fortalecer los servicios que brinda el Instituto Federal de la Defensoría Pública. Así, firmamos el convenio de colaboración 'Por una justicia cercana a la gente' con la jefa de Gobierno y distintas autoridades de la Ciudad de México, el cual permite que la defensoría federal intervenga en asuntos del fuero común, a fin de garantizar el derecho a una defensa adecuada con perspectiva de género y el derecho al acceso a la justicia. En el marco de dicho convenio, el 11 de mayo de este año acudí al centro de reclusión de Santa Martha Acatitla, a invitación de las propias internas, para escuchar sus reclamos de viva voz. Lo que piden es simplemente justicia: justicia frente a un sistema penal arbitrario, que no brinda reparación, sino que castiga la pobreza. Al escucharlas, y ver cara a cara su dolor, comprobé que la injusticia de nuestro sistema penal destruye vidas, familias y comunidades, con un impacto que daña desproporcionadamente a las mujeres. Derivado de dicha visita, el Instituto ha atendido a casi mil mujeres. A la fecha, 9 han recuperado su libertad, algunas mediante sentencias que expresamente aplicaron la perspectiva de género".

El ministro presidente de la SCJN se declara

satisfecho de sus logros

"Culmina mi labor al frente del Poder Judicial de la Federación y me voy con la satisfacción del deber cumplido. Estos cuatro años me dejaron grandes aprendizajes: que en este país no hay nada más apremiante que la justicia social; muchas veces lo único que se requiere, es voluntad. Un México en el que los pobres, los olvidados, los marginados y los discriminados, sean volteados a ver. Que vivan con dignidad y con la frente en alto, es posible. Entregamos un Poder Judicial renovado, íntegro, moderno, profesional y con sentido humano. Que responde con resultados. Que rinde cuentas con datos duros. Que resiste los embates de los factores reales de poder y que preserva su independencia con hechos, y no con palabras, entregamos una justicia comprometida con los derechos de las personas más vulnerables de México", finalizó.





El presidente López Obrador y Arturo Zaldívar



En cuatro años se desarticuló redes de corrupción y tráfico de influencias, dijo Zaldívar